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Vorwort 

 

Liebe Leserinnen und Leser, 
 
wir, der Arbeitskreis von Action Five Freiburg e.V., freuen uns sehr, euch den Rundbrief mit Berichten 
über das abgelaufene Action Five- Jahr vorstellen zu dürfen. 
 
Im Bericht des Vorstandes, der Kassenwärtin und der Kassenprüferinnen könnt ihr Zahlen, Daten und 
Fakten zur Entwicklung des Vereins über das letzte Jahr finden und Euch vom ordnungsgemäßen 
Ablauf der Vereinsarbeit überzeugen. Weiter stellen wir Euch unsere neuen Aktiven im Arbeitskreis 
vor. Zuletzt berichten wir von unserer Öffentlichkeitsarbeit und den verwirklichten und geplanten 
Projekten des ablaufenden und des kommenden Action Five- Jahres. 
 
Viel Spaß beim Lesen wünscht Euch 
 
Der Arbeitskreis von Action Five Freiburg e.V.! 

Rechenschaftsbericht für das Jahr 2019 

 

Liebe Mitglieder von Action Five Freiburg e.V., 
 
Action Five hat sich im vergangenem Jahr 2019 zu zwei Mitgliederversammlungen, elf 
Arbeitskreissitzungen und zwei Hütten getroffen. Zu den Arbeitskreissitzungen waren 
durchschnittlich etwa 8 Mitglieder anwesend. Die Thematiken und Veranstaltungen des 
Arbeitskreises im vergangenen Semester sind im Rundbrief für das Wintersemester 2019 und das 
Sommersemester 2019 ausführlich erläutert. 
 
Im vergangenen Jahr wurden folgende Projekte gefördert: Argentinien, Nepal, Peru, Tansania KYG, 
Tansania LHC. 
Für das kommende Jahr stehen folgende Projekte zur Abstimmung bereit: Argentinien, Burkina Faso, 
Nepal, Südsudan, Tansania, Togo und Peru. 
Unser herzlicher Dank gilt den engagierten Arbeitskreiskolleg(inn)en für ihre fleißige Mitarbeit, Otto 
für seine Spende an das Projekt in Tansania, den treuen Fördermitglieder von Action Five e.V., die es 
uns jedes Jahr ermöglichen unsere Projekte zu fördern und der KHG Edith Stein, für die Bereitstellung 
ihrer Räumlichkeiten! 
 
Der Mitgliederstand des Vereins hat sich im vergangenen Jahr wie folgt verändert: 
Im Verlauf des Jahres ausgetreten ist Moritz Schuler. Ein Wechsel gab es sowohl im Vorstand, als 
auch in der Arbeitskreisleitung. In der ersten Mitgliederversammlung wurde am 26.01.2019 Jannik 
Escher (2. Vorstand) durch Hannah Stark abgelöst. In der zweiten Mitgliederversammlung, am 
29.06.2019, wurden Andreas Georg (1. Vorstand) und Anke Voswinkel (2. Vorstand) als neuer 
Vorstand gewählt. Die Arbeitskreisleitung Moritz Schüler wurde durch Mila Plaisant abgelöst. Wir 
begrüßen alle neuen Mitglieder herzlich und bedanken uns für die gute Zusammenarbeit unserer 
ehemaligen Mitglieder, insbesondere Moritz Schuler! 
 
Viele Grüße!  
 
Andreas Georg (1. Vorstand), Anke Voswinkel (2. Vorstand), Sophia Weber (Kasse) und Mila Plaisant 
(Arbeitskreisleitung) 
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 Kassenbericht 2019 

 
Spendenaufkommen 
Mit einem Spendenaufkommen von tollen 27 515, 38 ϵ konnten wir an das erfolgreiche Jahr 2018 
anknüpfen. Dieses Jahr haben wir sogar wieder mehr Spenden als im Jahr davor gesammelt und 
ƭƛŜƎŜƴ ŘŀƳƛǘ ǿŜƛǘŜǊƘƛƴ ǸōŜǊ ǳƴǎŜǊŜǊ ƳŀƎƛǎŎƘŜƴ DǊŜƴȊŜ ŘŜǊ нлΦлллΣлл ϵΦ 5ƛŜǎ ŜƴǘǎǇǊƛŎƘǘ ŜƛƴŜƳ 
Spendenzuwachs von 12 %. 
Unser Gesamtspendenaufkommen setzt sich aus nicht-zweckgebundenen Spenden (Summe fließt 
gleichermaßen in alle Projekte, die Action 5 in diesem Jahr unterstützt) und zweckgebundenen 
Spenden (Summe wird an das im Überweisungsbetreff angegebene Projekt überwiesen) zusammen. 
Zweckgebundene Spenden gehen meist nach Argentinien. In den vergangenen Jahren wurde über 
die Spendenplattform betterplace.org auch an andere Projekte zweckgebunden gespendet (s. 
unten). Der Anteil der nicht-zweckgebundenen Spenden ist enorm angestiegen ς genauer: um stolze 
12 %. Allerdings setzt sich diese Summe neben vielen treuen regelmäßigen SpenderInnen vor allem 
aus sehr großzügigen Einzelspenden zusammen. Leider ist es uns in den vergangenen Jahren kaum 
gelungen, neue SpenderInnen zu akquirieren. Daran müssen wir langfristig arbeiten. An dieser Stelle 
auch ein herzlicher Dank an Otto Schwizler, der in der Vorweihnachtzeit sowohl in Heitersheim als 
auch in Bad Herrenalb auf handwerklichen Weihnachtsmärkten Holzprodukte verkauft hat und einen 
Großteil des Erlöses an Action 5 gespendet hat. Das Geld wird in das Projekt mit Justus in Tansania 
fließen.  
Wir haben unseren Auftritt auf der Internetplattform betterplace zurückgefahren. Nur noch das 
Projekt in Argentinien ist hier vertreten (https://www.betterplace.org/de/projects/13466-selbsthilfe-

unterstutzen-barrio-in-argentinien). Hierüber wurden dieses Jahr alƭŜǊŘƛƴƎǎ ƴǳǊ ƪƴŀǇǇ мрϵ ŦǸǊ 
Argentinien gespendet. Da die Kommunikation mit dem Projekt in Togo im vergangenen Jahr 
ǎŎƘǿƛŜǊƛƎ ǿŀǊΣ ƘŀōŜƴ ǿƛǊ ǳƴǎ ƴƛŎƘǘ ƛƴ ŘŜǊ [ŀƎŜ ƎŜǎŜƘŜƴΣ ŘƛŜ ƪƴŀǇǇ олл ϵ ŘƛŜ ȊǿŜŎƪƎŜōǳƴŘŜƴ ǸōŜǊ 
betterplace 2018 gespendet wurden (s. Jahresbericht 2018), nach Togo zu überweisen. Nach 
ausführlicher Kommunikation mit betterplace habe ich das Geld im Mai wieder an betterplace zurück 
überwiesen. Wir wollten in Absprache mit betterplace das Geld dann eigentlich dem Projekt in 
!ǊƎŜƴǘƛƴƛŜƴ αǸōŜǊǎŎƘǊŜƛōŜƴάΦ .ƛǎƘŜǊ Ƙŀǘ ōŜǘǘŜǊǇƭŀŎŜ Řŀǎ DŜƭŘ ŀōŜǊ ƴƻŎƘ ƴƛŎƘǘ ŀǳŦ Řŀǎ ŀƴŘŜǊŜ tǊƻƧŜƪǘ 
umgebucht. Darum werde ich mit Anfang 2020 weiter kümmern.  
Auf betterplace.org wird anonym gespendet, sodass wir den SpenderInnen leider keinen 
Jahresbericht zukommen lassen können. Wir versuchen aber regelmäßig mithilfe der einzelnen 
Projektvorstellung über den aktuellen Stand im Projekt zu informieren.  
 
Über diese Plattform sammelt Patricia Reineck, eine ehemalige Action5-lerin, zusammen mit einem 
guten Freund in Gambia, Ensa Sanyang, weiterhin Spenden für Ihr Projekt in Gambia. Der Ablauf, den 
wir diesbezüglich im Arbeitskreis besprochen haben, ist wie folgt: SpenderInnen spenden über diese 
Plattform zweckgebunden an betterplace, betterplace wiederum überweist in einem bestimmten 
Abstand das Geld auf unser Vereinskonto bei der GLS, ich überweise das Geld dann an Patricia 
Reineck, die die Verantwortung zusammen mit Ensa übernimmt, dass das Geld in das Projekt fließt. 
Über regelmäßige Belege sind wir uns hier, wie auch sonst bei unseren Projektpartnern sicher, dass 
das Geld im Projekt ankommt. Im Kalenderjahr 2019 kamen ȊǿŜƛ «ōŜǊǿŜƛǎǳƴƎŜƴ όмммнΣ рп ϵ Ҍ млнΣ 
лм ϵύ Ǿƻƴ ōŜǘǘŜǊǇƭŀŎŜ ŀƴ ǳƴǎΦ  
 
Transfers 
Da wir 2019 mit einem guten finanziellen Polster ins Jahr gestartet sind, war es Action Five möglich, 
die Transferzahlungen an unsere Projekte in der Summe auf einem guten Niveau zu halten. 
LƴǎƎŜǎŀƳǘ ǿǳǊŘŜƴ мф лнтΣно ϵ (+ zuzüglich einer Überweisung von 1214, 55 ϵ ŀƴ DŀƳōƛŀύ an 
Projektzahlungen geleistet, was allerdings weniger ist als im Jahr davor. Leider haben wir aktuell 
immer noch keine Lösung für den Geldtransfer in den Südsudan gefunden. Kurz nach Weihnachten 
2019 kam auch die zweite Überweisung ǸōŜǊ пллл ϵ, die wir an die Projektpartner vor Ort 

https://www.betterplace.org/de/projects/13466-selbsthilfe-unterstutzen-barrio-in-argentinien
https://www.betterplace.org/de/projects/13466-selbsthilfe-unterstutzen-barrio-in-argentinien
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überwiesen haben, zurück. Entsprechend wurde dieser Betrag sowohl als Einnahme als auch als 
Ausgabe notiert.  
Wir freuen uns dennoch sehr, auch weiterhin eine stützende Säule für unsere bereits bestehenden 
Projektpartner sein zu können. Hierfür liegen uns bereits vielversprechende neue Anträge vor.  
 
Kosten 
Unsere Verwaltungskosten sind dieses Jahr deutlich auf über 200 Euro gestiegen. Sie beliefen sich auf 
237, 70 Euro. Da wir uns dazu entschieden haben, weiterhin bei der GLS Bank zu bleiben, wird dieser 
CŀƪǘƻǊ ŀǳŎƘ ƴƛŎƘǘ ǿŜƴƛƎŜǊ ǿŜǊŘŜƴΦ bŜōŜƴ ŘŜǊ YƻƴǘƻƎŜōǸƘǊ Ǿƻƴ ŘǳǊŎƘǎŎƘƴƛǘǘƭƛŎƘ сΣрлϵ ƛƳ aƻƴŀǘ Ƙŀǘ 
die GLS Bank 2017 den sogenannten GLS Beitrag eingeführt. Die GLS ist eine nachhaltige Bank, für die 
wir uns vor Jahren ganz bewusst entschieden haben. Sie sah sich 2017 dazu gezwungen mit folgender 
.ŜƎǊǸƴŘǳƴƎ ŜƛƴŜƴ ȊǳǎŅǘȊƭƛŎƘŜƴ .ŜƛǘǊŀƎ Ȋǳ ǾŜǊƭŀƴƎŜƴΦ  α9Ǌ ƳŀŎƘǘ {ƛŜ ǳƴŘ ǳƴǎ - als GLS Gemeinschaft - 
ein Stück weit unabhängiger von den unabsehbaren Entwicklungen der Finanzmärkte. Und er ist die 
Garantie für unser langfristiges, sinnvolles Wirken und die Weiterentwicklung unseres 
ǿŜǊǘŜƻǊƛŜƴǘƛŜǊǘŜƴ .ŀƴƪƎŜǎŎƘŅŦǘǎΦά (Quelle https://www.gls.de/privatkunden/gls-bank/gls-beitrag/). 
Der Beitrag wird abhängig von Girokontoinhaber und den Kontobewegungen berechnet. Als 
eingetragener Verein und mit Überweisungen von insgesamt mehr als 10 000 Euro pro Jahr beläuft 
ŜǊ ǎƛŎƘ ŦǸǊ ǳƴǎ ŀǳŦ сл ϵ ǇǊƻ WŀƘǊΦ 5ƛŜ YƻǎǘŜƴ ŦǸǊ !ǳǎƭŀƴŘǎǸōŜǊǿŜƛǎǳƴƎŜƴ variieren zwischen 9,50 und 
мпϵΦ [ŜƛŘŜǊ Ƙŀǘ ŘŜǊ ƎŜǎŎƘŜƛǘŜǊǘŜ ±ŜǊǎǳŎƘ ŘŜǊ «ōŜǊǿŜƛǎǳƴƎ ƛƴ ŘŜƴ {ǸŘǎǳŘŀƴ ǳƴǎ тп ϵ .ŀƴƪƎŜōǸƘǊŜƴ 
gekostet. Das ist der Grund, warum die Verwaltungskosten dieses Jahr so hoch sind.  
Wir können uns glücklich schätzen, dass sich die Katholischen Hochschulgemeinde Freiburg (KHG) ein 
weiteres Mal dazu bereit erklärt hat, die Spendenbescheinigungen für uns zu drucken und somit für 
Porto und Papierkosten aufzukommen. Ein herzliches Dankeschön an dieser Stelle. Das Verhältnis 
von Kosten zu Spendenvolumen beläuft sich damit weiterhin auf verschwindend geringe 0,89%. 
Damit schneiden wir überdurchschnittlich ab und können mit dieser Zahl sehr zufrieden sein.  
 

 
  

Einnahmen 2019 2018 Veränderung 

Spenden 27 515, 38 24 445, 47 + 12 % 

davon nicht-zweckgebundene Spenden 23 806, 21 21 125, 47 + 12 % 

davon zweckgebundene Spenden Argentinien 2 494, 62 3 027, 50 -17 % 

davon zweckgebundene Spenden Burkina Faso  - - 
 davon zweckgebundene Spenden Togo - 292, 50 
 davon zweckgebundenen Spenden betterplace Gambia 1 214, 55 -  

Rücküberweisung Südsudan* 4 000, 00 4 000, 00 
 Summe 31 515, 38  28 445, 47 in Euro 

https://www.gls.de/privatkunden/gls-bank/gls-beitrag/
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Ausblick  
 
Unser erklärtes Ziel ist es, das Spendenaufkommen im Jahr 2020 auf dem aktuellen Niveau zu halten 
und unseren SpenderInnenpool wieder zu erweitern. Im Sommer 2020 steht die dreijährliche 
Prüfung durch das Finanzamt Freiburg an, damit wir auch weiterhin Spendenbescheinigungen 
ausstellen können.  
Nach fünf Jahren als Kassenwartin bei Action 5 kann ich meine Aufgaben routiniert erledigen und 
habe weiterhin viel Spaß an der Arbeit. Ich danke Action Five und unseren Spendern für das mir 
entgegengebrachte Vertrauen und freue mich auf ein weiteres erfolgreiches Jahr. Ich werde aber im 
nächsten Jahr mein Studium in Freiburg beenden und die Stadt verlassen, sodass ich auf der Suche 
nach einer/m NachfolgerIn bin  
 
Freiburg, den 02. Januar 2020,  
Sophia Weber, Kassenwartin 

 

  

Ausgaben 2019 2018 

Projekt Argentinien омнуΣ лл ϵ мл ртуΣор ϵ 

Projekt Tansania рфрнΣ лл ϵ офплΣ лл ϵ 

Projekt Tansania Krankenhaus сплΣ лл ϵ нлллΣ лл ϵ 

Projekt Peru 3533, 94 ú 3797, 00 ú 

 
Projekt Togo - фомΣ лл ϵ 

Projekt Nepal мттоΣ нф ϵ нлмоΣ рр ϵ 

Projekt Burkina Faso - слллΣ лл ϵ 

Projekt Südsudan*  пллл ϵ пллл ϵ 

Porto/Druck/Materialien/Flyer - - 

Betterplace Gambia 
 

1214, 55 ϵ 
 

 

Rückzahlung betterplace Togo нфнΣ рл ϵ  

AKA Filmclub - 53, 80 ϵ 

Kontoführung молΣ тл ϵ 131, 2л ϵ 

Transferkosten  млтΣ лл ϵ 61, рл ϵ 

Summe 20 771, 98 ϵ 33 506, 42 ϵ 

ϝ5ƛŜ плллϵ ŀƴ ŘŜƴ {ǸŘǎǳŘŀƴ wurden leider wieder zurück auf unser Konto überwiesen, da unsere Projektpartner vor Ort, 
das Geld nicht abheben konnten. Deswegen ist die Summe sowohl bei Einnahmen als auch bei Ausgaben notiert. 

Kontobewegungen 
 

2019 
 

Kontostand Girokonto am Anfang des Jahres нн унпΣ лт ϵ 

Kontostand Tagesgeldkonto Anfang des Jahres рлфоΣ пр ϵ 

Einnahmen ом рмрΣ оу ϵ 

Ausgaben нл ттмΣ фу ϵ 

Kontostand am Ende des Jahres оо рстΣ пт ϵ 

Kontostand Tagesgeldkonto Ende des Jahres рлфоΣ пр ϵ 
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Vorstellung der neuen Arbeitskreismitglieder 

Name: Alexander 
Studiengang: Betriebswirtschaftslehre 
Semesterzahl: kompliziert 
Warum bin ich bei Action Five? Ich wurde von Moritz angesprochen und wir haben kurz unsere 
gemeinsamen Interessen in der Wirtschaft besprochen. Ich war begeistert von dem Schulprojekt des 
Vereins und bin dem Verein beigetreten. Als Hobby - Analysator von sozioökonomischen 
Verhältnissen όǿŜǊǘƛƴȊŜƛǘΦŘŜύ ōƛƴ ƛŎƘ ŀƴ ŘŜǊ LƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ǸōŜǊ α5ǊƛǘǘǿŜƭǘƭŅƴŘŜǊάΣ ŘƛŜ ŘƛŜ !ǊōŜƛǘ ƛƴ 
Action Five liefert, interessiert. 
Was mache ich momentan bei Action Five? Ich unterstütze den Vorstand in Sachen Datenschutz, 
verwalte die Mitgliederdatenbank und kommuniziere die persönlichen Daten für Rundbriefe und 
andere Tätigkeiten, soweit es notwendig ist. Gerade betreue ich auch ein Schulprojekt. 
Wie möchte ich Action Five ändern? Ich sehe, dass Action Five eine lange Zeit schon gut funktioniert 
hat und insofern sehe ich kein großes Änderungspotenzial.  Eine Sache habe ich jedoch bemerkt, 
nämlich, dass viele Arbeitskreismitglieder, auch wenn zuerst begeistert, sehr schnell von der Arbeit 
überwältigt werden, die oft während eines schwierigen Studiums zu leisten ist ς ich schlage zur 
Diskussion die Frage über eine geringe/symbolische Aufwandsentschädigung vor, die den Studenten 
die Erkenntlichkeit dienen soll. (Verschiedene Modellen möglich ς nach Stunden ς dem ganzen 
Arbeitskreis ς nach Ermessen des Vorstandes usw.) 
Hobbys/Beruf: Tennis (beide), Aikido, Ski/Snowboard, Ausbildung zum Imker (Bulgarien), Skilehrer 
(Feldberg), zivilgesellschaftliche Aktivitäten (Staatskontrolle) und Besserwisserei.   
 
Name: Miriam 
Beruf: Sozialarbeiterin 
Warum bin ich bei Action5?  Ich bin ungefähr vor einem Jahr über Action5 gestolpert, was ich gleich 
mega spannend fand. Im Januar bin ich dann bei Action 5 eingestiegen und habe das 
Argentinienprojekt mit übernommen. Zu Argentinien habe ich durch mehrere Freunde einen 
besonderen Bezug und generell lerne ich sehr gerne neue Länder und Kulturen kennen. Besonders 
ǎŎƘǀƴ ŦŀƴŘ ƛŎƘ ŘƛŜ .ŜǎǳŎƘŜ Ǿƻƴ !ƴƪŜ ǳƴŘ !ƴƴƛƪŀ ŘƛŜǎŜǎ WŀƘǊΣ ǿŜƭŎƘŜ ŘƛŜ tǊƻƧŜƪǘŜΰ ́Ƴƛǘ [ŜōŜƴ ƎŜŦǸƭƭǘΨ 
haben. Ich freue mich, dass wir so viele tolle Projekte unterstützen können! 

Wie möchte ich Action5 ändern? Ich möchte bei Action5 nicht unbedingt viel verändern, 
eher das Gute fortsetzen. Gerne würde ich auch wieder mehr spannende Diskussionen 
führen zum Thema Entwicklungszusammenarbeit.  
Meine Hobbys: Reiten, tanzen, lesen, Freunde treffen, reisen 
 

Name: Mila  
Studium: Physiotherapie im dritten Semester 
Warum bin ich bei Action5?  Da ich den Wunsch hatte, mich auch außerhalb meines 
ōŜƪŀƴƴǘŜƴ αtƘȅǎƛƻƪǊŜƛǎŜǎά Ȋǳ ŜƴƎŀƎƛŜǊŜƴΣ ƘŀōŜ ƛŎƘ ƳƛŎƘ ƴŀŎƘ ŜƛƴŜǊ {ǘǳŘŜƴǘŜƴƛƴƛǘƛŀǘƛǾŜ 
umgeschaut. Ich war zuvor bei Amnesty International aktiv und wollte nun eine 
Organisationstruktur finden, bei der man innerhalb eines kleinen Kreises direkt mitwirken 
und auf persönlicher Ebene Erfahrungen in der Entwicklungszusammenarbeit sammeln 
kann. Action Five hat mir diese Wünsche erfüllt und ich habe mich vom Arbeitskreis sofort 
aufgenommen gefühlt. Da zu meiner Einstiegszeit viele neue Aufgabenposten zu vergeben 
waren, wurde ich von Moritz im Juli 2019 auch schon in die Arbeitskreisleitung eingeführt. 
 
Was mache ich bei Action5?  Neben der Arbeitskreisleitung habe ich die ehrenvolle Aufgabe 
als Spaßzentrale für einen freudigen Ausgleich und lustige, teambildende Aktionen innerhalb 
der Gruppe zu sorgen! :) 
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Besonders gefällt mir an Action Five, dass man auch mit wenig Vorerfahrung schnell 
mitwirken kann und dabei viel über die Herausforderungen, Grenzen und Möglichkeiten der 
Entwicklungszusammenarbeit erfährt. Gerade die Projektantragsphase brachte viele 
spannende Diskussionen mit sich. So freue ich mich auch auf den weiteren Diskurs mit euch 
im Jahre 2020! 

 

Öffentlichkeitsarbeit 

Kooperation mit dem AKA Filmclub 

In Kooperation mit den AKA Filmclub haben wir im Dezember 2019 den Film Idemuza vorgestellt und 
die Einnahmen als Spenden verrechnen können. 
 
Entstanden durch: An der Action5 Sommer Hütte haben wir uns auf die Suche nach passenden 
Filmen gemacht und sind auf Idemuza gestoßen. Über Facebook haben wir die Regisseurin 
kontaktiert. Diese hat uns den Film kostenlos zur Verfügung gestellt, als wir erklärt haben das wir als 
NGO uns keine teuren Filme leisten können.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Schulprojekt 

Ort: Freiburger Schulen 
½ƛŜƭŜΥ {ŜƴǎƛōƛƭƛǎƛŜǊǳƴƎ Ǿƻƴ {ŎƘǸƭŜǊƛƴƴŜƴ ǳƴŘ {ŎƘǸƭŜǊƴ ȊǳƳ ¢ƘŜƳŀ αDƭƻōŀƭŜ ¦ƴƎƭŜƛŎƘƘŜƛǘά 
Kurzbeschreibung: Mit dem Schulprojekt wollen wir in den Klassen 10 bis 12 an Freiburger Schulen 
ƛƴǘŜǊŀƪǘƛǾŜ 5ƻǇǇŜƭǎǘǳƴŘŜƴ ƎŜǎǘŀƭǘŜƴΣ ƛƴ ŘŜƴŜƴ Řŀǎ ¢ƘŜƳŀ αDƭƻōŀƭŜ ¦ƴƎƭŜƛŎƘƘŜƛǘά ōŜƘŀƴŘŜƭǘ ǿŜǊŘŜƴ 
soll.  
Aktueller Stand des Projekts: Im Sommersemester 2019 wurde ein Konzept für die Durchführung der 
interaktiven Doppelstunden erstellt. Daraufhin wurden verschiedene Freiburger Schulen angefragt, 
ob sie Interesse am Schulprojekt hätten. Es gab zwei interessierte Schulen, die jedoch erst im 
darauffolgenden Schuljahr Kapazitäten für die Durchführung sahen. Aufgrund von fehlenden 
Kapazitäten auf unserer Seite kam es bisher zu keiner weiteren Anfrage an diesen Schulen. Das 
Projekt wurde nun von unserem aktiven Action 5 Mitglied Alexander übernommen. Je nach Zeit- und 
Interessenlage werden wir im kommenden Semester wieder zum Schulprojekt kommen. Wir freuen 
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uns immer über Einladungen von Schülerinnen und Schülern und Lehrerinnen und Lehrern aus 
Freiburg und Umgebung. 

 

Bericht über den Wintermarktverkauf 

Am 30. November 2019 waren Clara und Mila auf dem Weihnachtsmarkt in Heitersheim, um 

Otto bei seinem Verkauf für seine Kunsthandwerke zu unterstützen. Otto und seine Frau Hede 

haben sich entschieden, zwei Drittel der erbrachten Einnahmen an unser Projekt in Tansania 

zu spenden. Clara und Mila waren vor Ort, um mögliche aufkommende Fragen der 

Kund(inn)en an das Projekt und unseren Verein zu beantworten. Die meisten Kunden zeigten 

leider wenig Interesse am Projekt selber, sondern mehr an den Kunsthandwerken. Es war 

dennoch eine schöne Erfahrung, denn wir konnten von Otto viel über den Verkauf, 

Kommunikationsstrategien und das Kunsthandwerk lernen. Otto verkaufte für uns an zwei 

weiteren Märkten seine Materialien und brachte uns am Ende ein glorreiches Ergebnis von 

insgesamt rund 2084ú Spenden f¿r Tansania ein. Vielen Dank dafür! 
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Projekte 

Südsudan 

Allgemein:  
Partnerorganisation: Lohutok Christian Girls Primary School Administration 
Ort: Südsudan - Region: Lopa County  
Kontakt bei Projektpartner: Sarina, Annika, John  
Ziele: Bau eines Schulgebäudes mit vier Klassenzimmern 
Kurzbeschreibung: Das Projekt soll eine Mädchenschule mit dem Bau von vier Klassenzimmern 
unterstützen, so dass auch bei schlechtem Wetter Schulunterricht stattfinden kann. Damit setzt sich 
das Projekt gegen die hohe weibliche Analphabetenrate im Südsudan ein und trägt dazu bei, die 
Perspektivenlosigkeit als Fluchtursache im Südsudan zu bekämpfen.  
Kurzvorstellung Projektpartner:  
Annika (Action Five-Ehemalige) kennt die Projektpartner vor Ort gut, da sie in Lohutok gelebt hat, sie 
vermittelte das Projekt während einer Ostafrikareise; 
Sarina: Action Five Mitglied seit 2018, stieg im Frühjahr 2019 als Projektbetreuerin im Südsudan-
Projekt ein 
Förderung seit:  
Ursprünglich war im Projektjahr 2018 eine Förderung von 4000 Euro für das Südsudan-Projekt 
vorgesehen gewesen. Aufgrund von Komplikationen bei der Überweisung musste das Geld an Action 
Five rücküberwiesen werden und lag seither auf dem Action Five Konto. Mitte Dezember 2019 
sollten die 4000 Euro nun über Relief South Sudan an unseren Projektpartner John überwiesen 
werden, der dort Geschäftsführer ist. Erneut kam es zu Komplikationen bei der Überweisung, denen 
wir nun nachgehen werden. 
 
abgelaufenes Jahr: 
Gesamtbudget 2019: geplant waren 4000 Euro, jedoch schlug die Überweisung im Dezember 2019 
erneut fehl. Maßnahmen Förderperiode: keine umgesetzt, da Spenden nicht überwiesen werden 
konnten; allerdings wurde der Projektantrag von 2018 aktualisiert 
Kontakt bei Action Five im Verlauf des Jahres: Sarina mit Annika und John  
Aufschlüsselung der angefallenen Ausgaben der Projektpartner: Überweisungs- und 
Rücküberweisungsgebühr: 74 Euro 
Geplante Verwendung der übrigen Mittel: Durchführung des geplanten Projekts, sobald eine 
Möglichkeit gefunden wurde, das Geld an unseren Projektpartner zu überweisen 
 
kommendes Jahr: 
Gesamtbudget 2020: 4108 Euro 
Maßnahmen Förderperiode: das Budget für 2020 wird zusätzlich zum Budget von 2019 für den Bau 
der vier Klassenzimmer für die Mädchenschule benötigt 
Kontakt bei Action Five: Sarina  
Aufschlüsselung der geplanten Ausgaben nach Maßnahmen: Mit den Spendengeldern sollen die 
Baumaterialien, die Transportkosten und vier Arbeitskräfte für einen Zeitraum von vierzig Tagen 
bezahlt werden. 
Begründung der Empfehlung dieses Projektes durch den Arbeitskreis: Da dieses Projekt durch unser 
ehemaliges Action Five-Mitglieds Annika in den Arbeitskreis getragen wurde, die sowohl die Situation 
als auch unseren Projektpartner vor Ort persönlich kennt, ist uns die ernste Lage im Südsudan 
bewusst. Viele Menschen fliehen in die benachbarten Länder, da sie aufgrund von Krieg, fehlender 
Bildung und fehlenden Arbeitsplätzen keine Zukunftsperspektiven im Südsudan sehen. Die unsichere 
Situation im Südsudan hält große NGOs von der Förderung dortiger Projekte ab. Deshalb wollen wir 
die Chance ergreifen, über den direkten Kontakt zu John die Mädchenschule in Lohutok zu 
unterstützen. 
Bericht von Sarina  
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Projekt in Argentinien ς Cooperadora laíca de Charles de Foucauld 

 
Allgemein: 
Partnerorganisation: Cooperadora laíca de Charles de Foucauld 
Ort:  Barrio Guadaloupe am Rande der Stadt Reconquista in der Provinz Santa Fé, Argentinien 
Kontakt bei Projektpartner: Anke   
Förderung seit: über 20 Jahren 
 
Ziele:  
schulische und berufliche Ausbildung von Jugendlichen und Erwachsenen aus dem Armenviertel mit 
dem langfristigen Ziel des Empowerments der Menschen vor Ort 
ƭŀƴƎŦǊƛǎǘƛƎŜǎ ½ƛŜƭΥ {ŜƭōǎǘƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ !ǊƳŜƴǾƛŜǊǘŜƭǎΣ ŀƭǎƻ αIƛƭŦŜ ȊǳǊ {ŜƭōǎǘƘƛƭŦŜά ȊΦ.Φ 
Aufklärungsarbeit, Unterstützung, bei Amtsgängen, Anträgen usw., Stärkung des Selbstwertgefühls 
durch Kreativkurse 
Kurzbeschreibung: Organisation versucht Lebensumstände der Menschen aus dem Barrio zu 
verbessern, da diese in Lehm- und Ziegelhütten leben, meist ohne feste Arbeit, Bildungschancen und 
Gesundheitsversorgung (ökonomische Armut) 
Kurzvorstellung der Projektpartner:  
1969 haben sich 20 Leute (Cooperadora) zusammengefunden, völlig ehrenamtlich  
Gruppe orientiert sich an Lehre des französischen Missionars Charles de Foucauld, der ein 
vorbildliches christliches Leben der Predigt vorzog (sein Leitsatz war, dass man nur wirklich helfen 
ǳƴŘ ǾŜǊǎǘŜƘŜƴ ƪŀƴƴΣ ǿŜƴƴ Ƴŀƴ ŘƛŜ ¦ƳǎǘŅƴŘŜ ƪŜƴƴǘ ǳƴŘ ǎŜƭōǎǘ ǳƴǘŜǊ ŘŜƴ α&ǊƳǎǘŜƴ ŘŜǊ !ǊƳŜƴά ƭŜōǘύ 
Engagement (ehrenamtlich) in Barrio Virgen de Guadalupe mit dem Ziel: Stadtteil insgesamt 
infrastrukturell, kulturell usw.  aufbauen und eine Weiterentwicklung unterstützen 
 
Abgelaufenes Jahr: 
Gesamtbudget 2019: zweckgebundene Spenden in Höhe von 2627,50 Euro zur freien Verfügung 
Maßnahmen Förderperiode: 
Unterstützung durch Stipendien 
aŀǘŜǊƛŀƭ ŦǸǊ YǊŜŀǘƛǾƪǳǊǎŜ αƳŀƴƻǎ ŎǊŜŀǘƛǾƻǎά όaŀƭŜƴΣ YǳƴǎǘƘŀƴŘǿŜǊƪΣ bŅƘŜƴύ 
Reparaturen an den Jungen- und Mädchenwohnheimen 
Kontakt bei Action Five im Verlauf des Jahres: Kontaktperson Anke hat E-Mails mit Bilder geschickt, 
die die Kinder und Jugendlichen beim Basteln und beim "Tag der Jugend" zeigen  
Aufschlüsselung der bis dahin angefallen Ausgaben der Projektpartner: Da die Spenden 
zweckgebunden sind, seit Jahren die Maßnahmen ungefähr gleich bleiben, Anke regelmäßige 
Besuche abstattet und wir durch ihre Berichte und Fotos sehen, dass das Geld gut angelegt ist und 
für was genau es benutzt wird, bestehen wir nicht auf eine jährliche Auflistung. 
Schriftlicher Bericht über die durchgeführten Maßnahmen: 
Einen groǖŜƴ ¢Ŝƛƭ ŘŜǊ CǀǊŘŜǊƳƛǘǘŜƭ ƴŜƘƳŜƴ ŘƛŜ WǳƎŜƴŘƪǳǊǎŜ αƳŀƴƻǎ ŎǊŜŀǘƛǾƻǎά όaŀƭŜƴΣ 
Kunsthandwerk, Nähen) ein. Die Teilnehmer sind Kinder und Jugendliche im Alter von 8- 21 Jahren, 
die Kurse finden 4 Stunden pro Woche statt. Die Lehrerinnen waren früher teilweise selbst 
Kursteilnehmer und stammen auch aus dem Barrio. Hier werden v.a. für die Materialien Fördermittel 
benötigt. 
Es gibt weiterhin die zwei Wohnhäuser, eines für junge Männer, das andere für junge Frauen, jeweils 
mit einer Kapazität für 5 Personen, welche jungen Leuten aus sehr einfachen Familienverhältnissen 
aus der Region gewidmet sind. Sie möchten ihr Hochschul- /eine Art Berufsakademie oder 
Universitätsstudium in der Stadt durchführen und könnten dies nicht tun, wenn sie eine Unterkunft 
bezahlen müssten, die sehr teuer ist. Die Wohnheime sind wie eine Gemeinschaft organisiert, wo die 
Bewohner/innen die Aufgaben, Funktionen und Verantwortlichkeiten unter sich aufteilen und 
gemeinsam erledigen müssen. Die Cooperadora bietet ihnen eine kostenfreie Unterkunft, aber die 
Studenten müssen die Kosten der Ernährung, Reinigung und sonstige Dienstleistungen selbst tragen. 
Zurzeit sind im Jungenheim 5 Studenten untergebracht, vier studieren verschiedene Lehramtsfächer 
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und einer Elektromechanik. Im Mädchenheim leben 5 Frauen, die verschiedene 
Lehramtsstudiengänge besuchen. 
Sozialarbeit:  Unterstützung, bei Amtsgängen, Anträgen usw., Beratung 
 
Kommunikation mit dem Projektpartner: Die Kommunikation findet hautsächlich über Anke statt, die 
mit den Aktiven des Projektes ƛƴ Yƻƴǘŀƪǘ ƛǎǘ ǳƴŘ ǳƴǎ ŘƛŜ ΰIƛƎƘƭƛƎƘǘǎΨ ȊǳǎŜƴŘŜǘΦ 5ǳǊŎƘ ŘƛŜ .ƛƭŘŜǊ ǳƴŘ 
Erzählungen von ihrem Besuch kann man sehen, dass das Projekt gut verläuft und seinen Zweck 
erfüllt. Schön war, dass Anke dieses Jahr persönlich beim AK vorbeikam und uns das Projekt 
vorgestellt hat und viele Bilder dabeihatte.  

 

 
Inhaltliches Arbeiten und Austausch am "Tag der Jugend" mit den Studenten aus den Wohnheimen 

 
Kreative Ergebnisse der Manos Creativos 
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Kommendes Jahr: 
Gesamtbudget 2020: zweckgebundene Spenden in Höhe von 2494,26 Euro zur freien Verfügung 
Maßnahmen Förderperiode:  Im kommenden Jahr wird das Geld voraussichtlich vor allem für die 
Kreativkurse und deren Materialien, die Aufwandsentschädigung der Kursleiterinnen sowie für die 
Instandhaltung und kleinere Reparaturen an den Studentenhäusern verwendet. 
Kontakt bei Action Five: Miriam  
Aufschlüsselung der geplanten Ausgaben nach Maßnahmen: Da es zweckgebundene Spenden sind, 
wird der Cooperadora selbst freigelassen, das gespendete Geld sinnvoll einzusetzen. 
Begründung der Empfehlung dieses Projektes durch den Arbeitskreis: Das Projekt läuft bereits seit 
über 20 Jahren, mit Anke haben wir eine sehr erfahrene und zuverlässige Kontaktperson und für die 
Kinder ist es wichtig und schön, einen Schutzraum zu haben, wo sie jemanden zum Zuhören haben, 
aber auch sehr viel Spaß haben können! 
 

Projektbericht Peru ς Incawasi 

Nach einer guten Zusammenarbeit im letzten Jahr unterstützte Action Five Freiburg e.V. Incawasi im 
Jahr 2019 mit weiteren fünf neuen Computern sowie Schulmaterialien. Zu Incawasi kommen Kinder 
und Jugendliche im Schulalter aus den Randbezirken der Stadt Cajamarca, einer der ärmsten 
Regionen Perus. Kinderarbeit, kein Schulbesuch, Unterernährung und somit ein schlechter 
Gesundheitszustand sind Alltag für diese Kinder. In Incawasi arbeiten peruanisches Fachpersonal und 
internationale Freiwillige täglich mit den Kindern. Sie erhalten Mahlzeiten, bekommen schulische 
Unterstützung, regelmäßige ärztliche Betreuung, außerdem besuchen Sozialarbeiter die Familien.  
Die PCs von Action Five Freiburg e.V. helfen Incawasi sehr, denn so können die Kinder und 
Jugendlichen ihre Aufgaben schneller erledigen und müssen dafür nicht extra irgendwo anders 
bezahlen wie etwa in Internetcafes. In Incawasi können Computerkurse direkt stattfinden und die 
Kinder und Jugendlichen lernen über die Möglichkeiten und Gefahren im Internet. Außerdem sind sie 
ein wichtiger Teil der Ausbildung für spätere Berufe.  
Vier PCs werden für die Kinder im Grundschulalter verwendet. Ein weiterer wurde für die 
Studierenden und Auszubildenden angeschafft, damit sie ihre Aufgaben bei Incawasi in Ruhe 
erledigen können. Mit der Spende vom letzten Jahr haben diese nun zwei PCs zur Verfügung. Wie 
schon im letzten Jahr waren wieder drei Jugendliche aus Incawasi maßgeblich für den Aufbau der 
Stromleitungen und die Installation der Geräte zuständig. Einer von ihnen beendet ihn diesem Jahr 
seine Ausbildung zum Elektriker. Die neuen Schreibtische für die Computer wurden von einem Vater 
zweier Begünstigter gebaut. Somit hat die Spende von Action Five auch über die Computer hinaus 
zum Lernen vor Ort beitragen können. Organisiert wurde die Zusammenarbeit von July, der 
Administratorin von Incawasi und Eduardo, dem Incawasi Lehrer.  
Der Zuschuss zu den Schulmaterialien kam allen Kindern in Incawasi zugute. Damit konnte ein großer 
Teil der Schulmaterialien bezahlt werden, die an die Kinder zu Beginn des Schuljahres verteilt 
werden. Darunter fallen v.a. Schreibmaterialien wie Hefte, Stifte aber auch Kleber und Kreide für die 
Klassenzimmertafeln. In einer großen Aktion wurden alle benötigten Schulmaterialien an die Eltern 
der Kinder verteilt. 
Darüber hinaus wurde ein Teil des Geldes für Schulmaterialien für die Bezahlung von 
Vorbereitungskursen auf die Ausbildung oder das Studium der Schulabgänger verwendet. Incawasi 
möchte allen Jugendlichen die Chance geben, nach ihrem Schulabschluss eine weiterführende 
Ausbildung zu machen. Dies kann entweder eine schulische Ausbildung mit praktischem Anteil sein 
oder ein Studium. Aktuell werden fünf junge Erwachsene bei ihrer Ausbildung oder ihrem Studium 
unterstützt. In diesem Jahr haben sieben weitere Jugendliche erfolgreich die Schule abgeschlossen. 
Sie werden im nächsten Jahr eine Ausbildung oder ein Studium anfangen. In Peru ist es dafür 
notwendig, einen Aufnahmetest zu bestehen. Die Vorbereitungskurse für diesen Aufnahmetest 
kosten und auch für das Studium oder die Ausbildung fallen monatliche Gebühren an. Action Five 
Freiburg e.V. hat sich bereit erklärt, im nächsten Jahr Incawasi weiter in diesem Bereich zu 
unterstützen und die Ausbildungsgebühren für sieben junge Erwachsene zu übernehmen. Damit 
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haben sie eine größere Chance, ihr Leben selbstständig und unabhängig zu leben und den 
Armutskreislauf zu durchbrechen. 
Für diese Unterstützung bedankt sich Incawasi herzlich bei Action Five Freiburg e.V.! 
 
Mitarbeiter und Freiwillige Incawasi bereiten die Schulmaterialien vor und geben sie dann an die 
Mütter und die Begünstigten ab.  
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Luis, Wilmer und Charles (v.l.n.r.) stellten den Stromanschluss für den Computerraum her. 
 

 
 

Zufrieden nach getaner Arbeit. Alle Steckdosen für die PCs sind installiert. 
Jetzt kann Eduardo, der Incawasi Lehrer, die PCs auspacken und installieren. 

 
 

Die Kinder von Incawasi machen ihre Aufgaben mit den neuen PCs. 
 












